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为了配合西北野战军西府出击，确保西

府地区解放后迅即建立人民政权，中央西北

局决定设立西府分区，成立中共西府分区地

方委员会和中国人民解放军西府军分区，统

一领导西府地区的党、政、军工作。

1948 年 6 月，李景膺在马栏与关中地委

接上关系，同吕剑人、严克伦在土桥原召开

会议，宣布西北局决定，成立中共西府分区

地方委员会，同时成立西府分区行政督察专

员公署和中国人民解放军西府军分区。西府

分区辖彬县、长武、永寿、麟游、扶风、礼泉、

乾县、兴平、武功、凤翔、岐山、宝鸡、千阳、陇

县及甘肃灵台 15 个县。当时，除彬县、长武、

永寿、麟游、扶风外，其余 10 县尚未解放，所

以西北局将这些县“暂划一个专区”，待 15

县“全部解放时，酌情分划为两个子［专］区”。

中共西府分区地方委员会书记李景膺，西府

地委隶属西北局领导。西府分区专署下设民

政科、财政科和文教科，隶属陕甘宁边区政

府领导。

西府军分区司令员赵伯经，政治委员李

景膺，西府军分区隶属陕甘宁晋绥联防军区

（1949 年 2 月改称西北军区）司令部领导，下

辖一、二、三、四、五支队和宁太、长武支队，

近 2000 人。岐山冯兴汉游击队和扶风魏文德

游击队，分别被编为四支队第一大队、第二大

队。西府游击总队主要活动于西府各县，打击

国民党武装力量，开辟新区，配合西北野战军

行动。

随着西府战役的推进，麟游、扶风、凤翔、

岐山、宝鸡县相继被攻克，跟随部队行动的西

府地委迅即派出干部，发动和依靠群众建立

地方武装，对党员、干部有计划地进行轮训，

积极迎接西府地区的解放。

1948 年 4 月 22 日，西府地委副书记兼西

府游击总队副政委吕剑人，西府游击总队政

治部主任胡志坚，在扶风县周秦坡村召开扶

风县工委主要干部会议，宣布调整县工委领

导成员，孙宪武任书记，史汀任副书记，同时

成立扶风县解放委员会，主任孙宪武，副主任

白玉印。7 月，中共扶风县工委更名为中共扶

风县委，孙宪武任书记，史汀为副书记。

4 月 23 日，西府地委常委、组织部长严

克伦在凤翔县城主持成立了中共凤翔县委员

会，邰光瑞任书记，亢少平、蒲光为委员。同时

成立凤翔县民主政府，西府游击总队副司令

员董策成兼任县长。

4 月 25 日，吕剑人在岐山中张庄小学主

持成立了中共岐山县委员会，王宏谟任书记，

王有令任副书记。同时成立岐山县解放委员

会，王伟章任主任。

4 月 26 日，西府分区行政督察专员公署

任命肖江洪为宝鸡县民主政府县长。同日，陕

甘宁边区政府任命王

自强为麟游县代理

县长兼县解放委员会

主任，万普安为副县

长。西府战役前，关

中地委任命王自强为

麟游县委书记，柏少

英为副书记。

东五县县委和县民主政府（解放委员会）成

立后，一边派出人员四处张贴布告，召开群众大

会，宣传共产党的政策，稳定民心；一边组织游

击队和群众给解放军传递情报，充当向导，救护

伤病员，破坏公路、铁路等交通设施，截断国民

党通讯线路。各县委和县民主政府的积极工作，

对支援西北野战军作战，阻止和迟滞国民党胡

宗南部增援宝鸡，起到了重要作用。

西北野战军回撤边区后，国民党西安绥

靖公署极为恼怒，纠集重兵，对麟扶岐凤 4 县

接合部的北山游击区进行“清剿”，妄图消灭

共产党组织和游击队。为保存实力，各县县委

领导的游击队采取灵活机动的战略战术，粉

碎了国民党军队多次“清剿”。同时扩建武装，

镇压反动分子，鼓舞群众斗志，并多次取得了

反“清剿”斗争的胜利。

西府战役后，宝鸡地区新建了凤翔县游

击大队、扶风县游击大队、麟游县游击大队、

眉县游击队和宝鸡县游击队，组建了郑士奎

游击中队、王孝先游击队、徐俊杰游击队、王

均贵游击分队、靖口游击队和鹦鸽游击队等

武装组织，地方武装力量空前壮大。

本报讯 7 月 10 日，2019

陕西煤气化渣综合开发利用

专题研讨会在我市召开。来自

全国煤化工业、煤气化渣综合

开发利用行业、科研院所、高

校的专家学者齐聚我市，对以

煤气化渣为代表的固体废弃

物综合利用支招。

近年来，综合开发利用

煤气化渣已成为工业固废资

源化利用的热点问题之一。

科学、合理、环保地利用煤气

化渣可显著减少资源浪费和

环境污染，也可助推煤化工

行业可持续发展。宝鸡汇德

三废开发利用有限公司为解

决我市煤化工企业废料的处

置难题，不断加大科技创新

力度，已在利用煤气化渣生

产环保建筑材料、公路基材、

水利工程材料和农肥基料等

领域，取得了多项科技成果。

会上，与会专家学者围

绕“开发固废资源 共创生态

文明”的主题，分析煤气化渣

综合开发利用的现状及存在

的问题，共同研讨对策和产

业链形成的新领域、新模式。

副市长李瑛出席会议。
（鲁淑娟 李一珂）

本报讯 7 月 10 日，市政

协组织部分市、县（区）政协

委员，对我市提升外商投资

自由化便利化水平情况进行

专题调研。

当天，调研组一行先后来

到岐山县阜丰生物科技有限

公司、扶风县新越服装有限公

司、金台区银泰三江商业有限

公司开展实地调研，了解外商

投资环境政策落实情况以及

存在的困难、问题及建议。在

随后召开的座谈会上，市商务

局负责人对我市外商投资情

况以及提升外商投资自由化

便利化水平情况进行通报，与

会企业负责人及专家学者进

行交流。据了解，目前我市共

有外商投资企业 56 户，涉及

机械制造、现代农业、电子信

息等行业，通过积极学习宣传

外资法规，全面落实相关政策

措施，我市外资促进工作得到

稳步发展。

市政协副主席张田力参

加调研。在座谈会上他指出，

大家要充分提高对外向型

经济的思想认识，进一步优

化外商投资自由化便利化水

平，把宝鸡打造成外商投资

新高地。
本报记者 周淑丽

本报讯 7 月 10 日上午，

陕西省市县地震灾情速报应

急演练在我市举行。应急演练

前后持续 30 多分钟，达到了

预期的效果，取得圆满成功。

本次应急演练由省地震

局主办、市地震局承办，旨在

让地震系统干部职工和“三

网一员”人员熟悉地震应急

反应程序，确保震后震情、灾

情收集和上报迅速、高效、准

确。演练模拟宝鸡某地发生

破坏性地震，市地震局负责

人电话报告市政府分管副市

长，监测中心收到初步灾情：

有人员伤亡，部分房屋倒塌，

其他“灾情”正在收集中。随

即，我市各县区及高新区管

委会迅速收集人员伤亡，以

及房屋倒塌、损坏，道路、电

力、通信等“灾情”，及时向省

地震局、市抗震救灾指挥部

汇报，并加强震情跟踪、趋势

研判，及时上报最新情况。整

个演练过程紧张有序、有条

不紊，达到了预期效果。

市委常委、副市长曾德

超全程观摩演练，并对我市

地震系统干部职工加强地震

演练、全面提高应急防御能

力提出要求。
本报记者 裴兴斌

（上接第一版）解决了

“边缘”家庭的困难。这

一做法，被民政部评为

2018 年度社会救助领

域优秀创新实践案例，在全国推广。

54 岁的张有生是金台区金河镇宝丰村

人，全家 5 口人。去年，他因患糖尿病、肾病，

住院花了 1.1 万元。妻子无收入来源，儿子、

儿媳外出打工，孙女上小学。虽然家庭年人均

收入超出了农村低保保障标准，但扣减家庭

刚性支出后，年人均收入低于保障标准，被纳

入低保范围。据了解，去年，全市因刚性支出

过大、纳入城乡低保救助保障的“边缘”家庭

有 1.95 万户 6.02 万人。

促均衡
让城乡之间差距逐步缩小
教育是民族振兴、社会进步的基石。为

办好人民满意的教育，促进教育均衡发展，提

高群众获得感，我市围绕教育强市目标，抓重

点、惠民生、创特色、出亮点，逐步缩小县域、

城乡、校际之间差距，让孩子们同在蓝天下放

飞梦想。

教育优先，让教学楼成为最漂亮的建筑。

去年，我市投资 1.73 亿元，实施“全面改薄”、

学前教育行动计划、普通高中改造、职业教育

质量提升四大工程，持续改善了贫困县区 45

所学校的办学条件。促成恒大集团为扶风、千

阳、麟游无偿捐建 4 所学校。在全省率先实现

“国家义务教育发展基本均衡县”和省级“双

高双普”县两个全覆盖。如今，走进宝鸡城乡，

一座座现代化教学大楼映入眼帘，一个个风

景秀丽的校园美似花园。

强 化 管 理，“ 扶 强 ”教 师 队 伍。办 好

人民满意的教育，关键在教师。去年，我

市出台《新时代教师师德师风提升计划

（2018-2020）》，修订完善《宝鸡市教师职业

道德十条禁令》，实施师德师风建设工程，培

训教师 2.4 万人次，“学高为师、身正为范”

的价值追求蔚然成风。“新时代· 新德育”宝

鸡教育经验亮相全国教育学会年会，“宝鸡

德育”成为全国样板。

立德扶志，让每一名贫困生不掉队。我

市通过教师结对帮扶、送教上门等形式，强化

对残疾学生、留守儿童的关爱，持续用力巩固

“零辍学”。去年，全市给贫困学生发放资助金

4160.12 万元。10 岁的惠霞（化名）是千阳

县草碧镇中心小学三年级学生，今年初，她的

父亲突然辞世，母亲生活不能自理，惠霞只能

辍学，用幼小的肩膀承担起照顾母亲的责任。

校领导了解到她家的情况后，及时落实了扶

贫政策，给予资助，幸运的惠霞又重新回到学

校。目前，宝鸡教育扶贫稳居全省第一方阵，

教育强县覆盖率全省第一。

强保障
让群众看病就医更方便

没有全民健康，就没有全面小康。近年

来，我市持续深化医疗

卫生体制改革，全面开

通了市县镇三级城乡医

疗救助“一站式”即时结

算系统，建立了新农合、大病保险、医疗救助

和补充医疗保障“四重”保障体系。去年，全市

报销贫困患者医疗费用 5.7 亿元，减轻患者

负担 2.17 亿元。 

数据多跑路、百姓少跑腿。为了让群众

在家门口就能享有医疗服务，针对一些地区

山大沟深、地广人稀、居住分散、交通不便、群

众看病就医成本较高的实际，我市实施了“互

联网+ 医疗健康”行动，让“云医生”优质医

疗资源下沉，“零距离”服务患者，既降低了群

众医疗成本，又方便了群众诊疗就医。目前，

全市已建立各类医联体 37 个，远程医疗协作

覆盖市、县、镇 45 个单位，县域内就诊率达

96.9%，居全省第一。

凤县平木镇的户军，患有高血压、糖尿

病，近期又查出了动脉粥样硬化和脑梗塞。在

镇卫生院就诊时，医生一时难以把握病情，就

接通了县医院“云医生”远程视频，请求会诊。

专家了解情况后，经综合评估，制定了“活血

通络、改善脑微循环”个性治疗方案。户军说：

“以前，我去一趟县医院，要坐两个多小时车

跑 70 多公里山路，通过‘云医生’，专家‘面对

面’诊病，实在太神奇了！”

民生冷暖总关情，百姓利益无小事。我

市各级把人民对美好生活的向往作为奋斗目

标，持续增进民生福祉，不断提升群众获得

感，书写着高质量发展、让人民满意的时代

答卷。

本报讯 7 月 10 日下午，

市委全面依法治市委员会办

公室召开第一次会议，审议通

过了《中共宝鸡市委全面依法

治市委员会办公室 2019 年工

作要点（讨论稿）》、决策咨询

专家名单、法治建设联络员名

单和《中共宝鸡市委全面依法

治市委员会办公室专家决策

咨询工作办法（讨论稿）》《中

共宝鸡市委全面依法治市委

员会办公室法治建设联络员

工作办法（讨论稿）》。

据了解，今年 2 月 1 日，

中共宝鸡市委全面依法治

市委员会办公室正式挂牌。

目前，市委全面依法治市委

员会及其办公室正式组建

完毕。会议强调，今年是市

委全面依法治市委员会工

作全面开展的重要一年，各

协调小组、责任单位要强化

政治担当，认真贯彻市委全

面依法治市委员会第一次

会议部署，全面落实委员会

2019 年工作要点确定的任

务，指引各项法治建设不断

推向深入。

市委常委、政法委书记、

市委全面依法治市委员会办

公室主任景耀平参加会议并

讲话。    本报记者 马庆昆

本 报 讯 7 月 10 日，记

者从全市高排放老旧机动车

淘汰更新工作推进会上了解

到，截至 6 月底，我市共淘汰

高排放老旧机动车 7244 辆，

超额完成省上下达的阶段性

任务。

高排放老旧机动车淘汰

工作，是铁腕治霾、打赢蓝天

保卫战的重要举措，也是当

前污染源治理的重要方面。

截至 6月底，我市淘汰营运柴

油货车 4429 辆，完成年度任

务的 61.51%，淘汰油改气车

辆 2815 辆，完成年度任务的

104.26%。

据了解，省上明确要求，

要在今年 10 月份前全面完成

年度淘汰任务，全市仍需淘

汰中、重型柴油货车 2982辆。

会议要求，各县区、各相关部

门要全力以赴投入到高排放

老旧机动车淘汰工作中去。

同时，会上对加强全市道路

交通安全工作进行了强调和

安排，要求各县区以正在开

展的“三秦夏季严整治、降事

故”道路交通安全攻坚行动

为抓手，坚决守住安全底线。

副市长、市公安局局长

贺东出席会议。 
本报记者 马庆昆

不断把法治建设推向深入
市委全面依法治市委员会办公室召开第一次会议

地震灾情咋速报？
省市县地震灾情速报应急演练在宝鸡举行

截至 6 月底 ——

我市淘汰高排放老旧机动车7244辆

2019 陕西煤气化渣综合开发利用专题研讨会在我市举行 ——

专家学者为固废综合利用支招

市政协组织委员对我市外商投资环境进行调研：

把宝鸡打造成外商投资新高地

西府分区的建立及开展反清剿斗争

中共宝鸡市委党史研究室

宝 鸡 日 报 社
联办

追忆光辉历程 坚守初心使命
             ——  中共宝鸡地方组织的建立及其主要贡献( 之十二)

本报讯 “请大家积极行

动起来，共建美好家园，为国

卫复审工作贡献自己一份力

量。”7 月 8 日，渭滨区金陵

街道新建路东社区召开动员

会，由社区工作人员带领居

民志愿者对辖区环境卫生进

行大整治。

新建路东社区老旧居民

院落多，流动人口多，给环境

卫生的打扫和保持带来一定

困难。为此，社区发动辖区居

民积极参与，共同营造人人

参与美化家园的浓厚氛围。

当天虽然下着雨，但社区工

作人员和居民志愿者个个干

劲十足，他们拿着铲刀、抹

布、扫帚等清洁工具仔细清

理各种垃圾，铲除墙上的野

广告。辖区的四家巷原来一

直是管理的空白区域，墙面

被贴上了许多野广告。社区

工作人员和居民志愿者对这

里的墙面进行了粉刷，把这

里的杂草一车车清理完，又

开始对路面进行清扫。辖区

河堤新村 3 号楼和副 12 号

楼的垃圾台一直是困扰居民

多年的老大难问题，当天，大

家齐心协力将露天垃圾台清

理干净并进行封堵。

新建路东社区负责人表

示，通过社区和居民的联手

整治，辖区环境卫生得到了

进一步改善，同时也让广大

志愿者、社区居民增强了公

共卫生意识。
本报记者 邓亚金

本报讯 7 月 10 日下午，副市长李瑛带

领相关部门负责人，对金台区、渭滨区国卫

复审工作进行检查并提出要求。 

当天，李瑛一行先后来到金台区第五大

道、渭滨区新建路 49 号大院、宝鸡菜篮子水

产副食批发市场、相家庄市场等点位，检查市

容市貌、环境卫生等情况。在检查过程中发现

部分餐饮门店“三防”设施不到位、一些店铺

仍然存在占道经营、个别市场内的公厕环境

卫生差、市场地面油渍清洗不干净等现象。

针对检查所发现的问题，李瑛表示，国

卫复审工作既是对城市实力、城市形象的测

评，也是对各级干部工作能力、工作作风的

检验。各区各部门务必高度重视，强化大局

意识，建立长效机制、落实奖惩制度、加快问

题整改。要加快推进“门前三包”责任制，严

格对照国卫复审标准，认真查找问题，抓好

重要点位、关键环节，确保高水平、高标准顺

利推进国卫复审各项工作。
本报记者 邓亚金

加快整改确保高线达标
市领导检查国卫复审工作

渭滨区金陵街道新建路东社区：

居民齐动手  共同美家园  

卫生城市全民共建
    美好环境人人共享

社区工作人员和志愿者一起清理杂草

百姓冷暖总关情


